

Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 3108

Murcia 29 Julio de 1896

Tres ediciones diarias

TORREVIEJA. EL CONOCIDO GREGORIO MORALES

(a) CURICA
que tantos años viene ocupándose en buscar colocacion en la presente temporada a las familias que vienen a tomar baños a estas deliciosas playas, tiene el honor de participar a sus muchos favorecedores, que se halla dispuesto a proporcionar casas, desde el ínfimo precio de una peseta, hasta quince ídem, sin interesar absolutamente nada por la molestia de este servicio.

Al mismo tiempo pone a disposicion de las personas que tengan a bien favorecerle, dos elegantes y cómodas tartanas y un coche, las que se hallarán en la estacion a la hora de la llegada de los trenes.

Tambien tiene dispuesto un carro para conducir los equipajes.

Las personas que quieran quedar bien servidas, a gusto y barato, se dirigirán a nombre del citado

GREGORIO MORALES
(EL CURICA)
CALLE DE QUIROGA, NUMERO 119
TORREVIEJA 8-2

SE VENDE una casa recién construida, de dos pisos, calle de D.ª Luisa Alado, núm. 17. Para tratar, en la caharrería de la calle de la Puerta de Orihuela. 8-4

En la Alberca se alquila por años ó temporada una buena y espaciosa casa compuesta de bajo, principal y segundo, huerto, cochera y cuadra. En la Platería de D. Francisco Galbache darán razon.

TORREVIEJA

El conocido Antonio Samper y hermano Vicente (a) los Correos, que tantos años vienen ocupándose en buscar colocacion en la presente temporada a las familias que vienen a tomar baños a estas deliciosas playas, tienen el honor de participar a sus muchos favorecedores, que se hallan dispuestos a proporcionar casas, desde el ínfimo precio de una peseta hasta quince ídem, sin interesar absolutamente nada por la molestia de este servicio. Al mismo tiempo ponen a disposicion de las personas que tengan a bien favorecerles dos elegantes tartanas y un coche, las que se hallarán en la estacion a la hora de la llegada de los trenes.

Tambien tienen dispuesto un carro para conducir equipajes.

FOTOGRAFIA.
Se vende un bonito equipo fotográfico propio para un turista ó aficionado.

Consta de una cámara para fotografias de 18 por 13 centímetros ó menores con trípode y caja.

Una lente sencilla acromática con obturador instantáneo para vistas, y otra hermosa lente de doble combinacion para retratos con obturador de aire comprimido.

Dos porta-placas, secas, dobles, cubetas, prensas y todo lo necesario para terminar fotografias y un ejemplar del tratado «La fotografia hecha facil», con el que cualquiera puede sin maestro hacer vistas y retratos.

Precio módico. Informarán en la administracion de este diario.

La mejor casa en Torrevieja.

Se alquila por primera vez este año, la antigua fonda de la Marina, sita en el paseo de Vista Alegre, frente al mar y a los baños. Precio arreglado.

Informará en Orihuela D. Manuel Pardini, Procurador. 15-7

GENARO

(Sale todos los dias para el Valle a las 3 de la tarde y regresará a las 7.

Precio del asiento, ida y vuelta 0.75 céntimos.

Ida ó vuelta 0.50.

Punto de salida calle de San Antonio, frente al hospedaje de la Victoria.

CARRUAJES

Filomeno Megar, tiene carruajes a disposicion del público, en la estacion de Torrevieja, a domicilio.

CONTRA EL SOL. PERSIANAS
Gran barato de persianas de hilo y cadonilla é inglesas transparentes de todas medidas, a precios muy baratos. Se pintan y arreglan las viejas.

Hay además gran surtido en esteras de junco de máquina, de 1.ª a 70 céntimos vara cuadrada y de 2.ª a 60. Esterillas de todas clases. Todos los géneros dichos son colocados.

Estereria de JOSE FUSTER
Calle de Santa Isabel núm. 4, Murcia

Edicion de la noche.-29 Julio

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

Las noticias de la guerra de Cuba no son pesimistas, antes al contrario, hacen abrigar gratas esperanzas para no lejana fecha.

Los frecuentes ataques de que son objeto los principales cabecillas, prueban que nuestro ejército trabaja sin descanso y que en cuanto cesen las lluvias y sea reforzado, dará gallarda muestra de su valor indomable.

Por otra parte, antes de que llegue el período de la seca, se espera un combate decisivo con Antonio Maceo, en la trocha de Mariel.

Estamos favorecidos hace dos dias por una temperatura muy agradable, mas propia de las playas que de Murcia.

El fresco van a buscarlo y nosotros no podemos hacer lo mismo, en cumplimiento de nuestros deberes, por lo que él, compasivo, nos ha querido dar un alegrón de un par de dias.

Grande es nuestro agradecimiento y le pedimos, que continúe algunos dias mas acariciandonos.

Segun parece, la noticia de que los cruceros genoveses los habian adquirido los Estados Unidos no es exacta.

Nos alegramos de ello, pues son dos máquinas de guerra de primera, que conviene a España poseerlas.

De festejos para nuestra feria nada se dice despues del ejemplo de amor al pais, dado por la Sociedad Económica.

Como si lo vieramos, puede asegurarse que llegarán los últimos dias de Agosto, y se acordará festejos como siempre dianas, fuegos artificiales, corridas de toros etc. y hasta otro año.

De ese modo nunca tendremos una feria que resulte digna de la sexta capital de España.

TORREVIEJA

28 Julio

Han llegado a esta muchas familias mas de Orihuela y Murcia y en esta semana llegarán otras que se esperan.

La temperatura es aquí muy agradable y la quietud extraordinaria: no hay, pues, noticias de importancia que comunicar.

La guardia civil ha hecho una atenta visita al Casino de esta y no ha encontrado nada que llame su atencion.

Ayer de madrugada se dejó sentir un fresco muy acentuado. La tormenta de anteanoche motivó alguna lluvia y esta fué causa de que descendiera tanto la temperatura.

El mar está tranquilo y la gente acude todas las tardes al magnífico paseo de las Puntas, a tomar baños de aire, tan recomendados por los médicos.

Casi todos los dias vienen a este puerto vapores a cargar sal, de cuyo artículo hay bastante exportacion desde que se anunció el arriendo de un

nuevo impuesto, lo cual ha proporcionado bastante trabajo a los braceros del pueblo.

Se está celebrando la feria con mucha tranquilidad.

Todas las noches hay música en el paseo, saturado de la fresca brisa del mar.

Los veraneantes estan muy satisfechos del carácter honrado, virtuoso y hospitalario de este pueblo.

Aquí no se ve un borracho, ni una pendencia ni la menor molestia para nadie. La Cárcel siempre está cerrada y vacía, lo cual dice mucho en honor del pueblo de Torrevieja.

Suyo hasta la próxima.

Corresponsal.

Crónica alegre

Estamos frescos, si señores, pero muy frescos.

Ayer y hoy se ha dejado sentir un viento helado, tan agradable que mas no puede ser.

Difícilmente se podrá gozar en esas playas mas fresco que en Murcia.

¡Oh, que buena es la Naturaleza!

Ella ha mirado por los pobres que nos quedamos en Murcia.

Ella nos ha consolado mandándonos fresco; precisamente en los dias de mas calor.

Ella nos ha salvados de un achicharramiento seguro.

¡Bendita sea!

Algunas personas, han abandonado las americanas de alpaca, sustituyéndolas por chaquetas de invierno.

Yo he tenido que ponerme unos calzoncillo con pelo dentro, porque ya habia empezado a constiparme.

Ya se tose por las calles y se estornuda al mediodía.

Las familias que acostumbran a frecuentar el Malecón, por parte de noche, se han retirado a sus casas, huyendo del frio.

En las camas se han vuelto a colocar las mantas de Palencia.

Total, que estamos pasando el gran verano.

Y como somos menos a gozar del fresco, nos toca a mas.

Las señoras de Morterete, han abierto los salones de invierno y allí reciben todas las noches a sus amigos.

Allí se han vuelto a reorganizar los juegos de prendas y pasan las grandes veladas.

Anoche estuve un rato y me tocó peregrinar en la escalera, con una viuda amable.

—Lleven Vdes. cuidado, que sube del patio un airecillo de los de las pulmonías,—decia la dueña de la casa.

Y no iba desencaminada, porque a los pocos minutos de la peregrinacion, soltó dos estornudos la viuda, que alarmaron a la concurrencia.

—¿Se ha caído el quinqué de la escalera?—gritó la señora de Morterete.

—No señora,—exclamé,—han sido unos estornudos de mi compañera.

—Ya les decia yo que hacia ahí fuera mucho viento,—siguió la dueña de la casa.

Y acto seguido dió órdenes a una criada de Cotillas, para que hiciera una olla de flor de malvas.

El cielo se vé entoldado casi todo el dia, permitiendo pasear por la Glorieta a las nueve de la mañana.

Algunas personas, aprovechan los pocos momentos en que el cielo se despeja para tomar el sol en el Plano de San Francisco y en la plaza de la Media Luza.

Lo repito, no es posible que los que se han ido a Torrevieja a Cartagena ó Alicante, lo pasen más agradablemente que nosotros.

Los huertanos, tambien estan tomando precauciones, para que no se les hielen los melones y los tomates.

Esto seria una cosa horrible.

Pero yo creo que la cosa no seguirá adelante.

O lo que es lo mismo, que seguiremos con el fresco agradable, sin hielo.

Algunas familias que habian retrasado sus viajes, han decidido quedarse en Murcia, en vista de las buenas condiciones de la temperatura.

¿Qué más?

Hasta el cielo se ha encargado de rociarnos las calles.

Y las tenemos mejor que nunca.

Sin polvo y sin charcos.

Los horchateros callejeros han sustituido sus garrapineras por depósitos de café caliente.

Nada, que estamos mejor que en el Norte.

Esto es bastante exagerado; pero lo digo para que rabien los que están fuera.

J. ARQUES.

Antonio Vico.

Acercas del beneficio de este genial actor dice un colega de la Corte:

«Celebró anoche la funcion de su beneficio, y el teatro se llenó por completo. La gente se agolpaba a las puertas del coliseo, y muchos aficionados al buen arte dramático español, por no encontrar billetes, se quedaron sin gozar del espectáculo verdaderamente hermoso, que contemplaron anoche cuantos asistieron al teatro de la Zarzuela.

«Juan José» interpretado por Vico, ya hemos dicho lo que es. Anoche, como en la primera que se representó en Madrid por el insigne actor, los aplausos cesaron de resonar; las ovaciones sucedieron a las ovaciones con creciente entusiasmo. El gran artista hizo verdadero derroche de su inspiracion, puso cátedra, y todas las manos palmotearon y todos los labios gritaron ¡bravísimo!

Además de «Juan José» representó Vico «La capilla de Lauza», el hermoso cuadro dramático de Zapata, que a pesar de ser conocidísimo se escucha siempre con la profunda admiracion debida a un gran poeta.

Vico hizo el Lauza de siempre, arrebatador; emocionando profundamente al auditorio al recitar las famosas relaciones. Le secundaron con sumo acierto Yañez, que es un actor de mucho mérito, un verdadero artista, y los Sres. Martínez y Fornoza.

El público quedó entusiasmado, y el beneficiado tan satisfecho, que hoy repite el espectáculo de anoche.»

El Japon se prepara.

La prensa rusa se ocupa en estos dias de la actividad verdaderamente portentosa que el imperio japonés emplea ahora para completar sus armamentos navales, participando la noticia de que en los arsenales del Mikado se están armando y artillando todos los buques disponibles, haciéndose extraordinarios acopios de armas y municiones.

Dos primordiales objetivos tiene la política del actual emperador Muto Hito: extender su dominacion por los paises contiguos a la Península coreana y a las islas contiguas a las del Yeso y Kuriles, y que pertenecen a Rusia, y apoderarse además de las islas de Luzón, Visayas, Marianas y Palaos; correspondientes a España.

Ahora bien; estos preparativos del Japon tienen completamente sin cuidado a Rusia, nacion poderosísima, que desprecia todos los afanes de engrandecimiento del Hermano del Sol.

Pero, por lo que a nosotros toca, ya es otra cosa.

Nos hallamos, por desgracia, solos y aislados, sin más auxilio que nuestras fuerzas mismas, que de dia en dia se van mermando y consumiendo con la insurreccion cubana.

¿No podria suceder muy bien que, el Japon, teniendo en cuenta estas circunstancias, se aprovechara de esta ocasion para intentar un golpe de mano en nuestras islas Filipinas?

Y este golpe de mano habria de ser seguramente funestísimo para la integridad de los territorios españoles en el Océano Pacífico, porque el abandono en que las islas Filipinas se encuentran es grandísimo.

Allí no se encuentra ningún puerto artillado ni suficientemente guarnecido. En aquellas aguas tenemos muy pocos barcos, y nuestro ejército en tan lejanos paises tampoco es muy numeroso.

Los cruceros de Génova

Dice un colega madrileño: «Circuló ayer el rumor de que los dos cruceros acorazados de Génova no podria adquirirlos el gobierno español, porque la casa Ansaldo estaba dispuesta a cederlos a los Estados Unidos.

Lo que ocurre—segun aseguran los que parecen mejor informados—es que la República Argentina, que encargó la construccion de dichos barcos, reclama la preferencia para su adquisicion, y caso de no conseguirla, tiene proposito de pedir a la casa Ansaldo una fuerte indemnizacion.

Y sobre esta base se hacian ayer comentarios acerca de la ayuda que hayan podido prestar los Estados Unidos a la República Argentina, ya sea para impedir que España adquiera barcos, ó con algun otro propósito ulterior.

Lo que no resulta cierto es que la casa constructora haya rechazado las proposiciones del gobierno español, y cuando entró aquella en tratos hay que suponer que habian caducado los de la República Argentina. Es más, dicha casa ha pedido un plazo de seis dias para dar una contestacion definitiva a nuestro gobierno.»

Noticias generales

Buen regalo.
Por mediacion del Diputado a Cortes nuestro respetable amigo el Sr. Pellegriñ, la Direccion general de Agricultura, Industria y Comercio, ha concedido al Ayuntamiento de Lorca una coleccion de libros, de dicho departamento, para la formacion de una Biblioteca.

Herido grave.
Dicen de Albacete: «En el «Molino de San Pedro» (término de El Bonillo), ha sido herido gravemente con una arma blanca en el pecho y en la cabeza, Melchor Giron Nieto por Fernando Aparicio Cortés, el cual despues de cometer su delito, huyó precipitadamente, ignorandose hasta ahora su paradero.

La guardia civil trabaja activamente para capturar al agresor.
El estado del Nieto es gravísimo.»

Licencia.
Al capitán de artillería D. Leopoldo Costa, se le han concedido 28 dias de licencia para Orihuela y Cartagena.

Pleito.
En la Audiencia territorial de Albacete se ha recibido un pleito procedente del juzgado de la Catedral de esta ciudad, seguido por D. Emilio Meseguer, con D. Pedro Fernandez, sobre pago de cantidad.

Azafran.
Cotizase en la actualidad este artículo en el mercado de Albacete, a 40 pesetas la libra.

